



# 千中だより

令和2年12月3日発行 第9号

発行 千歳市立千歳中学校  
千歳市栄町4丁目35  
校長 三浦利章  
電話 23-3161  
FAX 23-3163

<http://www.city.chitose.hokkaido.jp/ed/chichu/>

◇基本姿勢◇ 一人一人に「目をかけ、手をかけ、声をかけ」一人一人を「認めて、褒めて、励まし、伸ばす」

## 未来から令和2年度を見れば

教 頭

5年後の未来から、令和2年（2020年）を振り返ってみたら、どのような年だと言えるでしょうか。この原稿を打っている今も、つとに思います。

中学校では、令和3年度から新学習指導要領に基づいた教育が行われます。その学習指導要領の根幹をなす「総則」という理念が書かれている本の「改訂の経緯」という冒頭には、「今の子供たちやこれから誕生する子供たちが、成人して社会で活躍する頃には、我が国は厳しい挑戦の時代を迎えていると予想される。生産年齢人口の減少、グローバル化の進展や絶え間ない技術革新等により、社会構造や雇用環境は大きく、また急速に変化しており、予測が困難な時代となっている。」という言葉が載っています。

予測困難な時代！昨今の今頃12月には、メディアから中国で何か異変が起きている、新種のウイルスが発生したのかとの情報が聞こえてきました。その話を聞いたとき私は、鳥インフルエンザや新型インフルエンザなどをイメージしていましたが、そんな予測とは全く別のものでした。これ程の世界への広がりとその事態を誰が予想したことでしょうか。（世界中の多くの医療関係者はパンデミックを確信していたようですが）「予測困難」な現実、世界が投げ込まれるとは…。

それだからこそ、生徒には未知の世界を克服し切り開いていくために、自分の足下をしっかりと固めて、「知恵」を生み出せる人になってほしいと思います。今回の新型コロナウイルスのような感染症との闘いを人類は幾度も経験をしてきています。医学の発展は、感染症との闘いであるという識者の説ももっともだと思えます。ジャレド・ダイヤモンドの「文明崩壊」という本には、歴史上繁栄した文明が衰亡したり、跡形もなくなったりしていることには何が原因なのか5つの視点で分析し、紹介されていました。崩壊の一要素の中にはある民族が外部から持ち込まれた感染症により人口の激減を経験し衰退することが描かれていました。今回のコロナ禍において、つくづく私たちは歴史という過去の壮大な実験から学び、未来を作り出さなくてはならないのだと思いました。

とはいうものの、中学生3年生の皆さんにとっては、高校入試という人生の大きな関門が待ち構えています。そこに全力で向かい努力して、有終の美を飾ってほしいと思います。学校は1・2年生を含め皆さんのこれからのために、しっかりと応援していきます。保護者、地域の皆様におかれましてはこの12月も変わらぬご支援、ご協力をお願い申し上げます。

# いじめを撲滅しよう～学活、全校集会～

千歳中学校では、毎年生徒会が主体となった「いじめ撲滅」の取組を進めています。全学級共通のいじめをテーマにした題材を利用した学習を行いました。例年だと、この学活で学習したことを、学級のスローガンに表し、全校生徒が体育館に集まり、生徒集会の後に「いじめ撲滅集会」を行っていました。今年度は、全校放送を通してこの取組を再確認しました。学級で話し合ったことを学級代表生徒が話し、生徒に伝えました。どの学級でも生徒一人一人が真剣に聞いていたことが印象に残ります。

7月30日に行った全国学力学習状況調査の生徒質問紙を自校分析した結果「(18) いじめは、どんな理由があってもいけないことだと思う」に当てはまると答えた生徒は、89.3%と昨年度の3年生より4.9%上がりました。毎年の取組の積み上げでぜひ100%を達成したいと考えます。



## お願い 新型コロナウイルス対応について

北海道における「『集中対策期間』～これ以上の感染拡大を徹底して抑え込むため、集中的に取り組む施策～」が11月28日(土)～12月11日(金)までと延長されたのは報道でご存知かと思えます。千歳中学校では、11月19日(木)～12月3日(木)までの15日間、放課後の諸活動を停止して感染拡大防止に努めてきました。

今後は、道内、石狩管内、千歳市内の状況を勘案しながら、放課後の諸活動等を考え御連絡して参ります。

以下、11月10日付けの北海道教育委員会「保護者のみなさまへ」の文を部分再掲いたします。

『集団生活の場である学校における感染拡大防止のためには、「風邪症状がある場合は登校しない」対策が重要です。実際に、北海道内では、風邪症状のため薬を飲んで登校し、後に感染が判明した事例もありました。

- お子様だけではなく同居のご家族も体温測定を含めた健康観察にご協力をお願いします。
- お子様に発熱等の風邪症状がみられる場合はもちろんのこと、同居するご家族に症状がある場合も出席停止となりますので、症状が消失するまで自宅で休養してください。

(対応に迷う場合は、学校に連絡してください)

※症状の例(発熱、倦怠感、咳、のどの痛み、味覚・嗅覚の異常、筋肉関節の痛み、吐き気など)』

今後、御家庭や学校で感染防止に努めていても、感染拡大することが予想されます。ご家族が感染した場合や濃厚接触者の特定を受けた場合においても、生徒及びご家族等の人権尊重・個人情報保護に関して、十分な御理解と御配慮を引き続きお願いいたします。

## 部活動の記録～来年につながる大切な足跡～

### ■バスケットボール部

1. 石狩管内新人戦(10月17、18日予選、10月31日～11月1日)

<男子>

予選 2勝 1位通過 対 江別第一 ○52-38、対 西の里中 ○46-32  
管内 惜敗 対 大麻中 ●28-61

<女子>

予選 2勝 1位通過 対 花川中 ○64-29、対 江別第三 ○74-26  
管内 惜敗 対 野幌中 ●24-62

2. 千歳市バスケットボール1年生大会(11月15日)

<男子>

5位 対 富丘中 ●41-46

<女子>

3位 対 富丘中 ○33-30、対 勇舞中 ●15-85

### ■卓球部

体育の日記念卓球大会(11月1日)

男子団体 準優勝

### ■女子ソフトテニス部

石狩管内新人戦(11月21日)

2年・2年ペア ベスト8

# 来年も花や野菜いっぱいの学校に ~花壇ボランティアで片付け~



11月17日(火)に花壇ボランティアによる花壇やプランターの片づけ作業が行われました。あいにくの寒空でしたが、この半年間、学校に潤いを与えてくれた花や野菜に感謝を込めて片づけ作業を行いました。例年ですと、栄町東町内会の皆様の御協力も得て行うところでしたが、今年度は見合わせての作業でした。

冬に向けて、校地内の木々も落葉しすっかり寂しくなりましたが、来年にはまたたくさんの花や木々、そして野菜に囲まれた環境を作り出していきたいと思います。来年もたくさんのボランティアをお願いします。

# なるほど!「Myゴールサポート講座」第1回



11月13日(金)に、おやじの会による「Myゴールサポート講座」の第1回目がありました。おやじの会の会長を含め3名の方が来校と、PTA副会長による講演でした。生徒は22名の参加がありました。取材で、北海道新聞社、苫小牧民報千歳支社、生活情報誌「ちゃんと」、北海道通信社の4社に来校いただきました。

このキャリア講座は、昨年度後期から始めた「Myゴール手帳」と両輪となり、子どもを支えていただく大切な取組です。今年度は新型コロナウイルス感染拡大によりPTA活動が縮小されていますが、この中でも行える効果的な取組として考えられました。

PTA副会長からご自分の仕事「米粉カステラ風」「スタジオ健」を紹介いただきました。創業してまだ3年目でありながら、毎日が充実している楽しさを、写真や実演、そしておいしいカステラを食べさせていただき伝えてもらいました。子どもたちには「将来やりたいことが今決まっていなくても、当然です。これからさまざまな人との出会いで決まっていく。そのためには、自分が興味を持ったことに対して、どんどん動いていくことが大切です」とおっしゃっていました。20分の時間があっという間に感じられた講座となりました。今後も、おやじの会のみなさんはもちろん、ゆくゆくは保護者の方や、地域の方にも気軽に参加いただき、「お仕事を背中語る」場になってほしいと思います。次回も楽しみです。

# 12月のスクールカウンセラー



12月10日(木)、24日(木)の2回になります。時刻は、13:30~16:30になります。10日(木)、24日(木)は予約がすでに入っております。

今後1月以降の活用になることを御理解いただき、担任を通して予約をお願いします。



# 12月の予定

部活動の終了時刻 17:30

日	曜	行事	各種会議・PTAなど	学年	1	2	3	4	5	6	7	校長	部活		
1	火	三者懇談⑤→3年生のみ	市内教育作品展準備	1	○	○	○	○	○	○	○	○	○	×	
				2	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○
				3	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○
2	水	三者懇談⑥→3年生のみ	市内教育作品展(～10)	1	○	○	○	道	○	○	○	○	○	×	
				2	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	
				3	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	
3	木	3年学年末テスト範囲配布 学年部会(1月)	千)学責③	1	○	○	○	○	○	○	○	○	×		
				2	○	○	○	○	○	○	○	○	○		
				3	○	○	○	○	○	○	○	○	○		
4	金		「千歳の子」編集委③ 道中事務局研⑦・管内教頭役員研⑧	1	○	○	○	○	○	○	○	○	×		
				2	○	○	○	○	○	○	○	○	○		
				3	○	○	○	○	○	○	○	○	○		
5	土	土曜授業③ 人権教室		1	○	○	○	道	○	○	○	○	×		
				2	○	○	○	道	○	○	○	○	○		
				3	○	○	○	道	○	○	○	○	○		
6	日			1	—	—	—	—	—	—	—	○	×		
				2	—	—	—	—	—	—	—	—	—	○	
				3	—	—	—	—	—	—	—	—	—	○	
7	月	推薦検討委員会	千)生徒会交流会実委②一中止	1	○	○	○	○	○	○	○	○	×		
				2	○	○	○	○	○	○	○	○	○		
				3	○	○	○	○	○	○	○	○	○		
8	火	委員会(12月等)		1	○	○	○	○	○	○	○	○	×		
				2	○	○	○	○	○	○	○	○	○		
				3	○	○	○	○	○	○	○	○	○		
9	水			1	○	○	○	○	○	○	○	○	×		
				2	○	○	○	○	○	○	○	○	○		
				3	○	○	○	○	○	○	○	○	○		
10	木	全体研修・校務部会(1月)	市内教育作品展撤去 教職員家庭の日	1	○	○	○	○	○	道	○	○	×		
				2	○	○	○	○	○	道	○	○	○		
				3	○	○	○	○	○	道	○	○	○		
11	金			1	○	○	○	○	○	○	○	○	×		
				2	○	○	○	○	○	○	○	○	○		
				3	○	○	○	○	○	○	○	○	○		
12	土	■部活動については、12月17日(木)再開を予定しています。(12月3日現在)今後情勢の変化に伴い、変更もあり得ます。ご承知おきください。										×			
		13	日											×	
14	月			企画委員会 校内教育課程検討委員会	定例校長会	3	—	—	—	—	—	—	—	○	×
		1	○			○	○	○	○	○	○	○	○	○	
		2	○			○	○	○	○	○	○	○	○	○	
15	火			3	○	○	○	○	○	○	○	○	×		
				1	○	○	○	○	○	○	○	○	○		
				2	○	○	○	○	○	○	○	○	○		
16	水	職員会議(1月、卒業式原案)		1	○	○	○	○	道	○	○	○	×		
				2	○	○	○	○	道	○	○	○			
				3	○	○	○	○	○	○	○	○			
17	木	冬休みの計画	千)教育課程④ 定例教頭会	1	○	○	○	○	○	○	○	○	○		
				2	○	○	○	○	○	○	○	○	○		
				3	○	○	○	○	○	○	○	○	○		
18	金	3年学年末テスト 1、2年5時間授業	千)学校課題研(第二小)	1	○	○	○	○	○	○	○	○	○		
				2	○	○	○	○	○	○	○	○	○		
				3	テ	テ	テ	テ	テ	テ	学	○	○		
19	土			1	—	—	—	—	—	—	—	○	○		
				2	—	—	—	—	—	—	—	—	—		
				3	—	—	—	—	—	—	—	—	—		
20	日	道民家庭の日	道民家庭の日	1	—	—	—	—	—	—	—	○	×		
				2	—	—	—	—	—	—	—	—	—		
				3	—	—	—	—	—	—	—	—	—		
21	月			1	○	○	○	○	○	○	○	○	○		
				2	○	○	○	○	○	○	○	○	○		
				3	○	○	○	○	○	○	○	○	○		
22	火		管内教頭役員研⑧	1	○	○	○	○	○	○	○	○	○		
				2	○	○	○	○	○	○	○	○	○		
				3	○	○	○	○	○	○	○	○	○		
23	水	全体研修⑤→延期 校務部会・学年部会(学校評価)		1	○	○	○	○	○	○	○	○	×		
				2	○	○	○	○	○	道	○	○	○		
				3	○	○	○	○	○	○	○	○	○		
24	木			1	○	○	○	○	○	○	○	○	○		
				2	○	○	○	○	○	○	○	○	○		
				3	○	○	○	○	○	○	○	○	○		
25	金	休み前集会 終会	教職員家庭の日	1	○	○	○	○	○	○	○	○	×		
				2	○	○	○	○	○	○	○	○	○		
				3	○	○	○	○	○	○	○	○	○		
26	土	冬季休業(～1/14予定)		1	—	—	—	—	—	—	—	○			
				2	—	—	—	—	—	—	—	—	○		
27	日	■12月3日(木)現在、千歳中では今年度の冬季休業期間を3年生は12月26日(土)～1月12日(火)までに短縮をする予定です。1・2年生は12月26日(土)～1月14日(木)までとします。ただし、新型コロナウイルス感染拡大の状況により変更の場合もございます。後日、正式な文書でご案内させていただきます。ご承知おきください。										○			
		28	月											○	
29	火			学校閉庁日		2	—	—	—	—	—	—	○	×	
		3	—			—	—	—	—	—	—	—	○		
30	水	学校閉庁日		1	—	—	—	—	—	—	—	○	×		
				2	—	—	—	—	—	—	—	—	○		
31	木	学校閉庁日		1	—	—	—	—	—	—	—	○	×		
				2	—	—	—	—	—	—	—	—	○		